
香港文匯報訊 （記者 吳婉玲） 中央積極推進粵港澳大灣區的

建設，令整個大中華地區充滿大量商機，香江論壇昨以「大灣

區發展對港台企業界的機遇」為題舉行，探討和剖析香港和台

灣經濟新定位及發展機遇。南豐集團主席梁錦松於論壇上表

示，建議粵港澳台可思考建立快速通關機制，以及在稅務上有

突破性安排。

梁錦松倡大灣區設快速通關機制

梁錦松表示，三藩市灣區、紐約灣
區及東京灣區可分別定義為科研

灣區、金融灣區及產業灣區，粵港澳
大灣區的功能應綜合以上三個灣區，
其中香港的定位應與曼哈頓及三藩市
相似，因為香港具備多方面優勢，不
單止是國際金融中心，亦是國際人才
中心。由於人才是現代經濟發展的最
重要因素，香港正擁有國際頂尖人才
喜歡的生活方式，例如擁有完善的法
治和享有自由等。

籲人才稅收突破居住時限
台灣業界亦愈來愈關注大灣區的商
機。梁錦松認為，台灣企業可借用粵
港澳大灣區所搭建的平台，既可強化

與國際接軌的能力，又能利用大灣區
與內地往來的便利，有效達成開發內
地內需市場與全球佈局的目標。針對
人流方面，粵港澳台可構建兩岸三地
人才高地。為了讓人才能夠在區域內
更加自由地通行並最大限度地發揮其
所長，可思考建立快速通關機制，為
認可的人才開通粵港澳台之間的快速
通關通道，並為人才的跨境居住提供
更多便利條件。
梁錦松又提議，在稅務方面，人才

稅收突破183天的居住時間限制，並
按照原籍所在地稅率向原籍所在地交
稅。另外，他認為可探討在粵港澳大
灣區內建設國際醫療養老試驗區，容
許同時使用粵港澳台和先進醫療國家

的藥和技術，又建議在河套區設生命
科技科研合作特區。南豐集團願助力
大灣區生命科技發展，計劃投入15億
美元，主攻創新藥研發、新型醫療器
材、生物實驗室及生命科學孵化器等
項目。

陳爽：設機制轉換科技成果
光大控股（0165）首席執行官陳爽

於論壇上表示，相信粵港澳大灣區未
來的發展會從貿易投資便利化開始，
逐步向勞動力自由流動發展。提到要
將粵港澳大灣區打造成國際科技創新

中心時，他表示，香港其實有不少優
質的創新項目，例如由香港科技大學
學生創立的無人機製造商大疆創新，
這個企業在內地可能每個人都知道，
但在香港卻未必有太多人知道。
陳爽認為，事實上，香港的科技成

果已在內地轉換，只是如何在粵港澳
大灣區內建立一個良好機制，能夠讓
科技轉換變得更直接有效和更快更便
捷。他指，光大控股今年設立的500
億元人民幣粵港澳大灣區基金，會圍
繞三個方向投資，分別是基建、醫療
及高新科技。

B3 兩 地 產 經 ■責任編輯：黃遠楷 2018年3月15日（星期四）

2018年3月15日（星期四）

2018年3月15日（星期四）

香港文匯報訊（記者 張美婷）內地體育用品
品牌361度（1361）宣佈電競戰略規劃，成為首
個開始電競戰略系統化運作的內地體育品牌。
361度執行董事兼總裁丁伍號表示，電競市場主
要面向年輕人，擁有巨大潛力。集團將把電競作
為吸引年輕消費者、推進品牌年輕化及業務國際
化的重要舉措之一。

合推聯名運動產品
公司與內地電競團隊QG俱樂部達成戰略合作，

將與QG推出聯名運動服裝與配飾產品。此外，今
年電競將首次作為「示範項目」進入2018年雅加達
亞運會，並在2022年杭州亞運會成為正式項目。
361度將以雅加達亞運會官方合作夥伴的身份，推
薦QG俱樂部一名隊員，成為本屆亞運會火炬手。
丁伍號於記者會上表示，集團近年一直關注電

競產業發展，據《中國電競行業研究報告》，
2017年內地電競用戶達2.6億人，預計2018年將
突破3.2億人，電競是朝陽產業。

4領域啟動電競業務
361度表示，將在資源合作、產品開發、市場
推廣、銷售運營四個領域，啟動電競相關業務。
當中資源合作方面，會與優秀的電競俱樂部、電
競運動員、頂級聯賽及熱門遊戲合作；產品開發
方面，包括以傳播電競文化為目標的賽場外產
品，及以提升電競運動表現為目標的賽場內產
品；市場推廣上，則利用年輕消費者喜愛的社交
媒體平台和豐富傳播內容，推廣電競文化及集團
電競產品。銷售運營方面，線上電商、線下店
舖、分銷體系和商品企劃都將圍繞電競業務調整
團隊配置和運營模式。
品牌事業管理中心總經理王雷稱，今年將主要

以QG之名推出授權產品，以服裝為主，定價與
361度產品價錢相若。今年將專攻線上銷售電競
產品，明年則為線下銷售，譬如選手專用手套
等。目前集團位於福建的研創中心已有足夠團隊
和開發人員支援集團開發電競產品，前期投放成
本不會太大。
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香港文匯報訊（記者 吳婉玲）金蝶
國際（0268）昨日公佈截至2017年12
月底止全年業績，股東應佔利潤3.1億
元（人民幣，下同），按年增長
7.55%；每股基本盈利11.04分，末期
息1.3分。雲服務業務收入按年增長
66.7%，佔整體業務收入24.7%，其中
金蝶雲收入按年升87.7%。董事會主
席徐少春昨於業績記者會表示，公司

目標在2020年雲服務業務收入佔比逾
60%，並對此充滿信心，期望未來成
為以雲服務為核心的公司。
期內，金蝶雲實現收入約 3.9 億

元，按年增長 87.7%；客戶數按年
增長 120%，續費率保持在 90%以
上。首席財務官林波表示，去年雲
業務的增長表現超預期，主要由於
市場需求增加，企業開始進行數字

化轉型。他又指，如果雲服務規模
增長越快，帶來的利潤壓力就越
大，公司會繼續平衡收益，堅定戰
略方向，加大對雲服務投資，相關
業務的虧損可以忍受。
徐少春亦指，非常看好內地Saas雲

市場前景，相信未來10年將有很大增
長。金蝶雲將圍繞企業各方應用發
展，如財務、人力資源、製造、供應

鏈、全渠道營銷等。

集團毛利18.8億增23.9%
公司期內營業額為23億元，按年

上升23.7%。其中，雲服務業務保持
高速增長，實現收入近5.7億元，按
年增長66.7%，佔總收入24.7%；管
軟件業務實現收入約17.4億元，按年
增長4.1%。集團錄得毛利約18.8億
元，按年增長 23.9%；毛利率約
81.5%。金蝶昨收報 6.79 港元，升
14.89%。

金蝶雲業務增長強勁
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